



25 de abril de 2007

## **El presidente de los regantes peruanos visita la CHS para estudiar la gestión de la Cuenca del Segura**

*La Junta Nacional de Usuarios de los Distritos de Riego del Perú agrupa a 1,5 millones de regantes*

El presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS), José Salvador Fuentes Zorita, y el director técnico de la CHS, Joaquín Ezcurra, han recibido hoy al presidente de la Junta Nacional de Usuarios de los Distritos de Riego del Perú (JNUDRP), el Ingeniero José E. Málaga, quien se ha mostrado interesado por la gestión del agua en la Cuenca del Segura y su posible aplicación por parte de esta organización de regantes peruanos.

La JNUDRP es una institución civil, representativa de las Juntas de Usuarios del Agua con Fines Agrarios, que agrupa a una base social estimada de 1,5 millones de regantes peruanos y cuya misión es proporcionar los medios necesarios para el manejo eficiente del recurso hídrico, potenciando la producción y comercialización con el objetivo de hacer rentable el cultivo de los usuarios.

Por ello, el ingeniero Málaga quería conocer la situación en la Cuenca del Segura, en particular, la preocupación por el ahorro del agua, puesto que en Perú, el abastecimiento humano es prioritario respecto al regadío (al igual que en España), por lo que la JNUDRP está interesada en la gestión que realiza la CHS en esta materia.

El presidente de la CHS le ha transmitido que el Segura hace un uso eficiente del agua, que se va a potenciar en los próximos años debido a la implantación del Programa AGUA, basado en actuaciones de reutilización, modernización de regadíos y desalinización, al tiempo que ha recordado que el desarrollo agrícola en la cuenca ha tenido como ejes principales el Plan de Defensa contra Avenidas y el Trasvase Tajo-Segura.

Ambos representantes han analizado la conveniencia de que los regantes peruanos se conciencien de que el agua, además de un recurso natural escaso, es un bien económico que ha de pagarse para que la gestión del mismo sea sostenible, tal y como se hace en el Segura. En este sentido, Fuentes Zorita ha recordado que los agricultores del Segura tienen en cuenta el costo del agua como parte del coste de producción.

La JNUDRP contribuye al desarrollo agrario peruano mediante la promoción de la gestión integral de las cuencas hidrográficas, promueve el desarrollo empresarial de las Juntas de Usuarios y brinda servicios de información agraria global.

Este encuentro es uno más de la ronda de visitas institucionales que varios organismos extranjeros están realizando a la CHS para conocer la eficiente gestión que hace del agua. Ejemplo de ello es la reciente visita de la Dirección General de Medio Ambiente de Noruega y de la Comisión de Recursos Hidráulicos del Senado de la República de México, así como las especiales relaciones establecidas con la República Helénica (Isla de Creta) y con la de Mauritania.

---

La Confederación Hidrográfica del Segura está abierta a dar a conocer a todos los organismos e instituciones, tanto nacionales como internacionales, cómo se gestiona el agua como un bien escaso, además de transmitir su experiencia por si puede ser aprovechada en otros países.